

SP60+Bericht von ESO-PES Vollversammlung und Seminar

General Assembly (Wien, 5. Mai 2025)

Wir sind Gast des Pensionistenverbandes Österreichs. Er hat österreichweit über 280.000 Mitglieder und bietet ein vielfältiges Sport-, Kultur-, Bildungs-, Tanz-, Musik- und Vortragsangebot in 1.635 Ortsgruppen und 1.663 Klubs in fast allen Städten und Gemeinden Österreichs. Er nimmt auch politisch Stellung bei Themen der Alterspolitik. Er ist historisch nahe an der SPÖ aber ist jetzt parteiunabhängig. Wie unser Präsident Jos Bertrand bemerkt hat, gibt es (leider) eine Tendenz zu pluralistischen Vereinigungen (nicht an eine Partei gebunden). Darum ist die Aufnahme von ESO als Organisation der PES schwierig (wir haben jetzt ein Beobachter-Status).

Es waren Delegierten aus vielen Mitgliederorganisationen anwesend: Österreich, Belgien, Malta, Tschechei, Spanien, Schweiz, Ungarn, Italien. Es wurden der Tätigkeitsbericht 2024 und das Budget 2025 angenommen.

Bei der Wahl des Vorstandes (Board) wurde unsere Ehrenpräsidentin Marianne de Mestral als Vizepräsidentin bestätigt. Wie auch der Präsident Jos Bertrand, der sehr aktiv ist mit den Kontakten mit den europäischen Organisationen (PES, FEPS, AGE Plattform Europe etc.).

Die ersten Nummern des Newsletters wurden lobend erwähnt und wir beabsichtigen, vier Mal im Jahr zu publizieren.

Der Tag der intergenerationellen Solidarität wurde in vielen Ländern gefeiert (auch in der Schweiz!) und im Newsletter erwähnt. Siehe auch: «Paving the way for an EU Intergenerational Fairness Strategy» (https://policy-lab.ec.europa.eu/news/paving-way-eu-intergenerational-fairness-strategy-2025-02-25_en).

Zum 8. Mai, 80 Jahre nach dem Ende des 2. Weltkrieges, wurde ein Appel publiziert («Nationalismus bedeutet Krieg! Krieg ist nicht nur unsere Vergangenheit, er könnte auch unsere Zukunft sein! Und wir sind es, die von nun an die Hüter unseres Friedens, unserer Sicherheit und unserer Zukunft sein werden!»; <https://socialistseniors.eu/2025/05/eso-statement-on-may-8-2025-the-80th-anniversary-of-the-end-of-world-war-ii/>). Es wurden auch Video-Botschaften von einigen Vorstandsmitglieder im Netzt gestellt (<https://youtu.be/pV-iDoCkkxk>).

Ein wichtiges Thema ist der Kampf gegen Alters-Diskriminierung, Stereotypen und Vorurteile (Ageismus). Es gab eine Einführung von Nena Georgantzi (AGE-Europe platform) über die UN-Konvention über Seniorenrechte (wo stehen wir und wie können wir dazu beitragen, sie voranzubringen) und wie kann der Zugang von Senioren zu Grundrechten verbessert werden?

<https://socialistseniors.eu/>